

Cinco trimotores italianos se internaron sobre territorio francés, siendo hostilizados por las baterías antiaéreas francesas (Del parte de guerra)

¡Estrecha unión en las filas proletarias del mundo!

El Congreso de las Trade Unions votará por la paz

Ayer día comenzó en Blackpool el Congreso de las Trade Unions. Antes de ser iniciadas sus deliberaciones ha sido calificado como uno de los acontecimientos más importantes en la historia del movimiento sindical inglés. Subrayamos íntegramente esta denominación. El Congreso afronta con decisión tales cuestiones que, indiscutiblemente, puede sobrelevar, sin jactancia, el título que le ha sido asignado.

Tres cuestiones fundamentales le van a servir de pilares. En ellos quedarán contrastadas las verdaderas esencias que, en orden a la paz del mundo, están dispuestas por el proletariado británico para influir en la política de su país, a fin de modificar las condiciones en que actualmente se desenvuelve. Estas son: problema de Checoslovaquia, ayuda a España y unidad sindical del proletariado en una sola Internacional — la F. S. I. —, a base del consiguiente ingreso en ella de los Sindicatos soviéticos.

Las cuestiones referentes a Checoslovaquia, así como las de España, se resumirán con aquellas diferencias de matiz y fondo que son inevitables por la misma diversidad de sus circunstancias. En orden al peligro de guerra, lo que conviene a Checoslovaquia conviene a España, y a la inversa. El fascismo ha declarado su odio a las democracias. El proletariado inglés, en consecuencia, se considera amenazado. No solamente por las autocracias totalitarias; también por la burguesía de su propio país. De ahí que el Sindicato Metalúrgico se haya negado a apoyar el plan del Gobierno — pese a los esfuerzos realizados en sentido inverso incluso por sir Walter Citrine —, justificando esta negativa en las garantías que para la seguridad de la Gran Bretaña representa en España un Gobierno republicano, que supone la amistad de un Estado que no amenaza, contrariamente a como sucedería con cualquiera otra solución, sus rutas marítimas imperiales.

La actitud del proletariado inglés no puede reputarse sectaria. Ha declarado apoyar los planes del Gobierno concernientes al rearmamento siempre que esta cuestión quede condicionada al reconocimiento de los legítimos derechos del Gobierno republicano a adquirir armas. El Gobierno inglés no podrá por menos que reconocer la justicia de esta actitud. La República defiende al mismo tiempo su independencia nacional y la del resto de las democracias; la libertad civil de sus hijos y la de los hijos de todos los demás países; la paz de España, alterada por un grupo de militares irresponsables, y la paz de Europa y del mundo entero. Era inquestionable esta demostración de solidaridad por parte de los trabajadores ingleses. Las 53.000 libras esterlinas recaudadas por el "Fondo de Solidaridad" para España y las 83.000 ingresadas en el Sindicato Minero virtualizan la existencia de un poderoso sentimiento de ayuda a la República que no podía menos de patentarse con ocasión del magnífico Congreso de las Trade Unions.

Todos los Sindicatos se muestran parte en esta especie de proceso jurídico planteado entre la política de Chamberlain y el propio Derecho Internacional. Concluyendo éste a consecuencia de los que-

brantamientos extralegales que han sido otorgados a los agresores, la clase obrera organizada de Inglaterra no puede aceptar la enorme responsabilidad que supondría el consentimiento tácito con su silencio. El Sindicato de Fogoneros demanda la instauración de una política coordinada para terminar con el embargo de armas con destino a España. El Sindicato Minero apoya esta reclamación con el enorme peso de su densidad numérica y propone además que el Congreso organice, sin demoras ofiosas, una ayuda práctica a España. Aboga por el establecimiento de un tributo de dos chelines y seis peniques por cada militante.

No menos resonancia alcanzará, quizá, la cuestión referente a la unidad sindical. Este problema arrastra no pocos resentimientos desde la última reunión de la F. S. I. en Oslo. Recordemos que allí triunfó el criterio de sir Walter Citrine, adverso a la admisión de los Sindicatos soviéticos en la gran Internacional obrera. El Consejo General de las Trade Unions tiene frente a él una fuerte corriente de opinión a consecuencia de su oposición a este ingreso. La razón de tal Consejo General es sofística. Aduce que los Sindicatos soviéticos "son independientes". De triunfar su criterio, no solamente se seguirán siendo, sino que se les niegan todas las posibilidades para dejar de serlo. ¿Acaso esta condición de "independencia" no es imputable a quienes la imponen, precisamente?

El asunto apasionará al Congreso. Todo cuanto se relaciona con la defensa de Checoslovaquia, con la ayuda a España y con la lucha contra el fascismo, está íntimamente vinculado al ingreso de los Sindicatos soviéticos en la F. S. I. No puede soslayarse que la Internacional obrera recibirá con este ingreso una fortaleza incommensurable. No por sus 25 millones de militantes, con importación tanto la cifra, sino por la densidad de su conciencia, por la disciplina política que los aglutina, por la decisión de sus actitudes y por ser, en definitiva, los paladines más decididos de la paz y los combatientes más encarnizados contra el fascismo.

El ingreso de los Sindicatos soviéticos en la Federación Sindical Internacional influirá decisivamente en la actitud futura del proletariado universal con relación a las guerras actuales y a la amenaza de guerra general. La unidad del proletariado de todo el mundo, a base del ingreso de nuestros camaradas los trabajadores soviéticos, modificaría, en sentido ascensional, el movimiento de solidaridad y vitalizaría la influencia del proletariado con relación a sus Gobiernos en cuanto afecta a la apertura de la frontera republicana y al levantamiento del embargo de armas con destino a la República Española, de cuya arbitrariedad jurídica obtienen los agresores tantísimos beneficios. Si se quiere, pues, ayudar efectivamente a la República; si es cierto que se desea proporcionar medios de ataque al Ejército español; si no existe doblez en la actitud de democracia de paz. Nos llamamos unidos por nuestra antigua amistad y por la mutua ayuda que nos hemos prestado en momentos de dificultades y desgracias. Hoy trabajamos conjuntamente para la salvaguarda de la paz. Que en la tarea podamos ser, actualmente, tan felices como lo fuimos cuando caminábamos juntos bajo las banderas de la Gran Guerra."

(Continúa en la 4.ª página)

Palabras de André Marty al pueblo francés "El español vencerá. ¡Ayudadle a vencer rápidamente!"

PARIS, 5. — El dramaturgo Henry Bernstein acaba de devolver a Mussolini la roseta de oficial de la Orden de los Santos Mauricio y Lázaro, que Mussolini le había concedido. En el mensaje con que acompaña su devolución, el señor Bernstein dice:

"Ya no podría considerar un honor ostentar esta roseta cuando él que me la concedió persigue en nombre de un racismo de invención reciente a ciudadanos italianos sin reproche." — Fabra.

El mundo Tópicos congelados

En Punta Grave se ha inaugurado un monumento. En este puerto, casi ignorado en la costa francesa, desembarcaron los primeros contingentes de soldados americanos llegados a Europa para luchar en la Gran Guerra a favor de unos principios de libertad que se perdieron con los últimos ecos de los disparos de los cañones. La palabra libertad ha vuelto a pronunciarse. Muy lejos del lugar de emplazamiento del monumento las explosiones de otros cañones extienden su dobor sangriento y brutal con un ensañamiento inconcebible. El alcalde de Burdeos ha cumplido con el rito oratorio en el acto inaugural con unas palabras rebosantes de emoción. Escuchémoslas:

"No es ningún secreto la simpatía que el pueblo norteamericano siente por Francia. Nos unen los mismos sentimientos de deseo de libertad, de democracia, de paz. Nos llamamos unidos por nuestra antigua amistad y por la mutua ayuda que nos hemos prestado en momentos de dificultades y desgracias. Hoy trabajamos conjuntamente para la salvaguarda de la paz. Que en la tarea podamos ser, actualmente, tan felices como lo fuimos cuando caminábamos juntos bajo las banderas de la Gran Guerra."

(Continúa en la 4.ª página)

Más de 300.000 personas han asistido a la fiesta anual de "L'Humanité" en Garches, aclamando a la República Española



PARIS, 5. — Más de 300.000 personas asistieron ayer en Garches a la fiesta anual organizada por "L'Humanité". Innumerables delegaciones llegadas de todas las provincias afirmaron con el pueblo parisiense la unión de la nación trabajadora por la defensa de las conquistas sociales del Frente Popular y la salvaguarda de la seguridad del país. Marcel Cachin, Jacques Duclos y André Marty intervinieron en el transcurso de la fiesta. Marcel Cachin, al poner de manifiesto el papel de "L'Humanité" en la defensa de la paz, dijo principalmente:

"L'Humanité" ha defendido la paz, desenmascarando desde el primer momento al fascismo, analizando exactamente su esencia, descubriendo, contra todos los escepticismos y las ignorancias, que era la última forma bestial del capitalismo, invitando a todos los pueblos a tratarlo como a un enemigo número 1 de la humanidad progresiva, ha defendido la paz, contribuyendo a destruir la política de los Tardieu, Laval y Flandin. Ha defendido la paz, invitando al pueblo francés a sostener con todas sus fuerzas a la España republicana, protestando diariamente sin descanso, siempre sola, contra la miserable política de no intervención, cuya perdición y cuyo escándalo están comprobados."

En último lugar — y porque la España republicana se halla bajo la

SIEMPRE LA MENTIRA No ha sido fusilado ninguno de los sacerdotes apresados en Teruel

Se dijo — lo dijo "L'Observatore Romano" con piadosas intenciones — que habían sido fusilados los sacerdotes que fueron apresados en Teruel. Y la situación de estos sacerdotes es la siguiente:

Monsieñor Anselmo Polanco Fontecha, obispo detenido en Barcelona. Sacerdotes: don Javier García Blasco y don Felipe Ripoll Cuera, detenidos en Barcelona. — Sacerdotes don Pedro Serrano Gómez, don José Navarro Oñate, don Manuel Cerdas Porras, don Joaquín Izquierdo Ruiz, don Manuel Garzarán Golve, don Juan Villanueva Conejo, don Edelmiro García Justo, don Agustín Barrocal Barrio, don Domingo Vallespín Blesa, don Francisco Martínez Fortún, don Marcellino Jimeno Vicente, don Emilio Hernández Soriano, don Antonio Alemany Marc, don Evaristo Alegre Gascón, don Sebastián Alquezán García, don Felipe Calrésa Marín, don Joaquín Civera Maloca, don Antonio Esteban Gómez, don Manuel Martín Hinojosa, don Miguel Medán Yague, don Tomás Romero Fuentes, don Juan Julián Martín y don Ventura Pamplona Basco, detenidos en San Miguel de los Reyes (Valencia). — Don Víctor Alegre Salvador, falleció en la Clínica Militar número 18, el 14 de Enero de 1938.

No había más sacerdotes en Teruel al entrar los republicanos en la ciudad.

PARTES DE GUERRA

EL DE AYER

Se combate con enorme intensidad en la zona del Ebro

FRENTE DEL ESTE. — En la zona del Ebro prosigue sin interrupción la empáfisima batalla, resistiendo nuestras heroicas tropas fortísimos ataques del enemigo, que consiguió rectificar ligeramente la línea a costa de un número aterrador de bajas.

Del incomparable espíritu de resistencia de nuestras fuerzas es buena prueba el hecho, repetido, de que cuando el enemigo consigue, tras varias horas de intensa preparación, artillería e insistente y nutridos bombardeos de aviación, dejar materialmente desalojada una pequeña altura, y sólo de esta manera ocuparla, el resto de su guarnición continúa luchando, afezada a la controposición, con singular heroísmo, y reitera sus contraataques, que muchas veces tienen éxito, sin que decaiga un solo momento el brío y el ánimo con que pelean los soldados españoles.

En combate aéreo entablado esta mañana por los aparatos republicanos con los aviones italo-germanos, fueron derribados un bimotor y seis "Fiat"; el resto de los aparatos extranjeros abandonó el combate, arrojando las bombas al este de la Sierra de las Rozas, sobre sus propios antiaéreos, que actuaban contra los aviones republicanos.

El combate citado perdimos seis cazas.

FRENTE DE VALLENTE. — Un intento enemigo contra El Reñero, en la zona de El Toro, fue totalmente rechazado.

FRENTE DE EXTREMADURA. — Las fuerzas españolas rechazaron energicamente un golpe de mano a nuestras posiciones de Casa Pedrillo, en el sector de Valdecañales.

DEMÁS FRENTE. — Sin noticias de interés.

Actividades de la aviación italiana

En la mañana de hoy, cinco trimotores italianos "Savoia 81", que se internaron en territorio francés, siendo hostilizados por las baterías antiaéreas francesas, bombardearon a su regreso varios pueblos de la costa extremo Norte de Cataluña.

Valencia fué objeto de dos bombardeos, realizados por la aviación italiana, procedente de Mallorca, que acusó víctimas.

También fué agredido por los aparatos extranjeros el casco urbano de Sagunto.

(En 3.ª página, parte de guerra del domingo).

La primera reacción firme ante la amenaza

El Gobierno francés anula todos los permisos militares y llama a los reservistas de la línea Maginot

La nota oficial precisa que se trata de «medidas de precaución inevitables» ante la situación internacional y el refuerzo de efectivos y material hecho por Alemania en la frontera

PARIS, 5. (Urgente) — Como consecuencia de la situación internacional, todos los oficiales y soldados con permiso han recibido orden de reintegrarse a sus guarniciones. Todos los reservistas de la línea Maginot han sido llamados a filas. — Fabra.

PARIS, 5. — Se confirma que ante el lujo de fuerzas que Alemania está concentrando en sus regiones fronterizas, Francia ha decidido mantener en filas a la quinta que iba a ser licenciada en breve, y ha decidido llamar a filas, además, a varios contingentes de reservistas.

Se declara que estas medidas son puramente de precaución, que no deben inquietar en forma alguna a la opinión pública. — Fabra.

La nota oficial pide sangre fría al pueblo francés

PARIS, 5. — Las esferas gubernamentales siguen el consejo de Daladier de no alarmar al público ni de

fundir un optimismo inoportuno. Por este motivo han recomendado no destacar y no interpretar de manera sensacional la nota oficial publicada en las primeras horas de la tarde.

Esta nota dice:

"A consecuencia de la situación internacional y de la importancia de las medidas tomadas por Alemania reforzando sus efectivos y su material en nuestra frontera del Nordeste, el Gobierno francés ha tenido que tomar ciertos número de medidas de seguridad. Por lo tanto y especialmente para conservar los efectivos completos de las tropas de fortaleza, los reservistas han sido llamados bajo banderas. Los oficiales y soldados que se encuentran de permiso han recibido la orden de volver a su guarnición. Se trata de medidas de precaución inevitables, que no deben inquietar a la opinión, cuya sangre fría es, por otra parte, uno de los elementos esenciales para el mantenimiento de la paz. Asimismo, según las últimas informaciones, la situación general pa-

rece hacer una evolución hacia un alivio sensible."

Los periódicos no comentan esta noche la nota oficial, que publica casi ocultándola también, porque las medidas anunciadas, que pueden ser todavía otras, eran ya conocidas por la opinión francesa desde hace algunos días. — Agencia España.

También Francia toma medidas en Túnez

PARIS, 5. — El presidente del Consejo, Daladier, se entrevistó esta mañana con el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet.

El vicepresidente del Consejo, Chautemps, recibió esta mañana al comisario general francés en Túnez, Guion, quien a consecuencia de la situación internacional suspende sus vacaciones y sale mañana por la mañana en avión para Túnez.

Ayer, en la región de Túnez, unos desconocidos trataron de incendiar algunos puestos de policía.

Es sabido que la región de Túnez es uno de los puntos principales para la maniobra militar de los totalitarios. (Continúa en la 4.ª página).

La Comisión británica de canjes visitó al ministro de Estado

El presidente de la Comisión británica de Canjes, mariscal sir Philip Chetwode, y los demás miembros que componen la Comisión, llegaron el domingo por la tarde a Barcelona, siendo recibidos en la frontera por las personas designadas al efecto.

Ayer por la mañana la Comisión británica visitó al ministro de Estado y por la tarde volvieron a conferenciar con el señor Alvarez del Vayo y con el ministro de la Repu-

El aviador que aterrizó voluntariamente en territorio leal pertenecía al Ejército Regular italiano

El aviador italiano que aterrizó ayer voluntariamente en uno de nuestros aeródromos, tripulando un aparato "Fiat", ha manifestado lo siguiente: "Yo estaba destinado en el aeródromo de Gorizia, en el 4.º 'stormo', cuyo comandante era el teniente coronel Grandinetti, en la 73 escuadrilla, mandada por el capitán Mellie. Me embarqué en Génova el 5 de Agosto, de 1938, en el "Ciudad de Firenze", llegado a Palma el 7 u 8 de Agosto, después a Málaga, después Ota, Cádiz, Sevilla, y destinado a la 18 "Ase de Batsoul". — Barcelona, 5 de Septiembre de 1938. — Firmado: PANICHI FUSILLI.

TABULA

U. G. T.

FEDERACIONES CATALANAS... Asamblea para la constitucion del Sindicato Comarcal del Alto Ampurdan...

P. S. U.

GRUPOS CALES Mercantil... Hoy, martes, a las siete de la tarde, reunion en la Secretaria Sindical (Pedrera)...

J. S. U.

Comarcas catalanas para preparar y organizar los festivales que se organizaran con motivo del 11 de Septiembre...

C. A. D. C. I.

EL COMITE D'AUT AJUT ALS INFANTS... Organiza el "Centro Asturiano" el valor donativo de 56 parrils d'espardenyes...

Dra. ROSA FERRER

MEDICA Enfermedades mujer y partos... Consultas de 3 a 5: Palmes, 160 (110, Diagonal)...

Ediciones EUROPA - AMERICA

Han aparecido en nuestra coleccion Figuras y episodios... CHAPAIEN—Un heroe de la guerra civil...

Distribuidora de Publicaciones

Diputacion, 260. — BARCELONA

El domingo terminaron las tareas del I Congreso de la Federacion Sidero-Metalurgica de Cataluña (U. G. T.)

En el acto de clausura intervinieron brillantemente los camaradas Lainez, Alcubierre, Margarita Abril, Millán, Manso, Muni y Vidiella

Con la sesion del domingo termino sus tareas el I Congreso de la Federacion Sidero-Metalurgica de Cataluña (U. G. T.)... Esta, desde luego, ha sido la principal finalidad del Congreso...



Nuestro camarada Artechte ha sacado este apunte de la sala donde se ha celebrado el Congreso Metalurgico...

Final de la sesion del sabado por la noche

Es nombrada una comision para que examine el estado de cuentas de la Federacion, resultando elegidos para componerla los camaradas Gras, Bullo, Amat, Vives y Dibujantes de Barcelona...

La ultima sesion del Congreso

El domingo por la mañana tuvo efecto la sesion final, a la que asistieron los delegados y gran numero de representaciones de otras industrias...

La industria metalurgica, de cara a la guerra

1.º Ante las exigencias globales de nuestra guerra y a fin de que la industria metalurgica pueda funcionar con toda normalidad...

La misi3n de los delegados despues del Congreso

El camarada Lainez, presidente del Congreso, se dirige a los delegados para señalar una enorme influencia que la Asambla habra de ejercer en Espa1a...

La nueva Ejecutiva

En este momento sube al estrado, para ocupar sus puestos, la nueva Ejecutiva, que es recibida con arrebatados aplausos...

Manso, del Partido Comunista

Ha sido para nuestro Comit3 Central del Partido Comunista Espa1ol una satisfaccion al recibir por parte de vuestra Federacion la invitacion para asistir a las deliberaciones de vuestro Congreso Metalurgico...

El camarada Millán, por el P. S. O. E.

Me será permitido en primer término, y en nombre y representacion del Partido Socialista Obrero Español, dedicar un sentido recuerdo a todos aquellos camaradas...

El camarada Muni, por el P. S. U.

Compañeros metalurgicos: En nombre del Comit3 Ejecutivo del Partido Socialista Unificado de Cataluña, unas breves palabras...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

Camaradas: Unas breves palabras solamente. En nombre del Comit3 de Cataluña de la U. G. T. un gran saludo fervoroso...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

PERIODICOS

TREBALL bajo el titulo "Un Congreso de guerra" glosa el Primer Congreso Sidero-Metalurgico de Cataluña (U. G. T.)...

PRENTE ROJO

se refiere a las actitudes que cabe adoptar en los momentos actuales, insistiendo en que quien no está al lado del Gobierno está contra él...

LA VANGUARDIA

se refiere en su artículo frontal al futuro inmediato de nuestra guerra y escribe unas acertadas consideraciones...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

Camaradas: Unas breves palabras solamente. En nombre del Comit3 de Cataluña de la U. G. T. un gran saludo fervoroso...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

El camarada Vidiella, por el Comit3 de Cataluña de la U. G. T.

do en los lugares de trabajo la labor que aquí habéis acordado, con lo que se demostrará la tarea fecunda que habéis realizado estos días, reunidos...

Washington

Durante el día de vacación con motivo del «Labour Day» el señor Hull no se ausentará de Washington, a fin de seguir de cerca el desarrollo de los acontecimientos en la Europa Central.—Fabra.

LAS NOTICIAS

ORGANO DEL COMITE DE CATALUÑA DE LA U. G. T.

Praga

El señor Runciman ha abandonado hoy el Hotel Alcron, instalándose en la Legación de Inglaterra, situada en un barrio más tranquilo que el centro de la capital, donde se halla el hotel.—Fabra.

Los rumores se apina que hemos entrado en la semana más crítica para Europa

La situación internacional no se aclarará y el pesimismo aumenta

“El tiempo pasa—subraya el “Yorkshire-Post”—mientras los preparativos militares alemanes continúan creciendo”

LONDRES, 5.— Después de un domingo esperando noticias de Praga, no se conoce exactamente en Londres la situación en Checoslovaquia. La impresión es de que no se ha realizado ningún progreso en las negociaciones para el arreglo pacífico de la cuestión ha frenado el optimismo, y la Prensa inglesa refleja su preocupación.

“The Times” dice que esta semana será tan crítica como la anterior. Refiriéndose a la insistencia de los sudeces en pedir la aceptación de los ocho puntos de Carlsbad, añade que no se puede encontrar una solución pacífica si no se modifican dichos puntos, porque el Gobierno checoslovaeco no los puede aceptar íntegramente.

El “Daily Telegraph” escribe que si se intentara una solución de fuerza, las democracias europeas aceptarían el desafío. El periódico alemán, añade que Praga, por el momento, es de interés secundario, porque la decisión se encuentra en Berlín. Nadie conoce cuál es el acuerdo realizado, entre Hitler y el jefe de los sudecianos, Henlein. El mismo periódico destaca el interés alemán a los rumores relativos a la ocupación por las tropas alemanas de las fortificaciones de la zona del Rin; pero añade que estos rumores circularían mientras el temor y la indecisión dominan la situación europea.

El “Daily Herald” escribe: “Hitler y su Gobierno son los únicos responsables de la agitación europea. Existe en Europa una tensión general a consecuencia de la actitud de Alemania.”— Agencia España.

Preocupación, desorientación y pesimismo

LONDRES, 5.— La Prensa de Londres demuestra dos cosas: la profunda preocupación por los problemas actuales y, al mismo tiempo, una desorientación completa sobre la verdadera situación. Visiblemente no hay nadie que sepa a ciencia cierta lo que pasará; todo el mundo está pendiente del discurso de Hitler en Nuremberg, pero es de creer que hasta el momento de pronunciarlo ni el propio Hitler en persona sabrá cuál es la actitud que en definitiva tomará.

En todo caso la Prensa continúa considerando que el problema es de una absoluta gravedad. Así, por ejemplo, el “Daily Telegraph” señala que la semana que empieza, según se anticipa, será la semana más crítica para Europa; “The Times” escribe que en algunos círculos a fines de la semana pasada reinaba un cierto optimismo, pero según el correspondiente diplomático de este diario no existe razón alguna para abonar esta evolución.

“The Times” dice también que seguramente Hitler no hablará hasta el lunes de la próxima semana y que a medida que vaya transcurriendo el tiempo que acorte esta distancia sobre la resolución final, la tensión será cada vez más aguda. Al mismo tiempo, las diferencias existentes entre las ofertas checas y las peticiones de los sudeces tienen una considerable distancia entre ellas, por cuyo motivo los esfuerzos de lord Runciman se hallarán concentrados precisamente en acortar estas distancias.

Nos encontramos, pues, en presencia de dos carreras, una en el tiempo y otra en las ideas.

El “Yorkshire-Post” subraya, no obstante, que mientras va pasando el tiempo los preparativos militares alemanes continúan creciendo y fortaleciéndose.—S. I. G.

Las entrevistas Hitler-Henlein, Henlein-Gwatkin, Gwatkin-Runciman y Runciman-Benes

ASCHH, 5.—El señor Ashton Gwatkin, principal colaborador de lord Runciman, después de pasar la noche en el castillo de Rothenhaus con los príncipes de Hohenzollern, salió a las ocho de la mañana en automóvil, acompañado del príncipe de Rex.

A mediodía llegaron a esta población de Aschh, cuartel general de Henlein, situada a tres kilómetros de la frontera bávara. Inmediatamente han sido recibidos por Henlein.

La conferencia que han celebrado ha durado hora y media. A la una de la tarde el señor Gwatkin emprendió viaje de regreso hacia Praga y se entrevistó con lord Runciman. Este, a su vez, se entrevistó con el presidente Benes para comunicarle las intenciones de Hitler, según los informes dados por Henlein a Ashton Gwatkin.— Interpress.

El informe al Foreign Office

PRAGA, 5.—El ministro de Inglaterra en esta capital ha transmitido al Foreign Office un detallado informe sobre la conferencia que sostuvo ayer en Aschh el señor Ashton Gwatkin con el señor Henlein. Dado el carácter confidencial del documento, no se ha hecho pública ninguna referencia del mismo.—Fabra.

El comunicado oficial de la misión Runciman

PRAGA, 5.—La misión Runciman ha comunicado lo siguiente: “Lord y lady Runciman regresaron anoche a Praga. El señor Gwatkin se reunió ayer con el señor Henlein en Aschh. La conversación versó en la visita del jefe sudeca al canceller Hitler y sobre otras diversas cuestiones. El príncipe Max de Hohenzollern asistió a la entrevista. El señor Gwatkin saludó también a la señora Henlein y tuvo ocasión de conversar con el diputado sudeca señor Frank.

El presidente de la República ha recibido, a las 11.30, a lord Runciman. El doctor Pospisil, ex gobernador del Banco Nacional de Checoslovaquia, y el doctor Vaneek, secretario de la Comisión checoslovaeca de la Cámara de Comercio Internacional, visitaron este mediodía la Legación británica.”—Fabra.

GWATRIN PONE AL CORRIENTE DE SU ENTREVISTA A HODZA

PRAGA, 5.—El señor Ashton Gwat-

kin ha conferenciado a las diez de la mañana con el señor Hodza. El señor Gwatkin ha puesto al corriente al primer ministro de la importante conferencia que celebró ayer en Aschh con el señor Henlein.—Fabra.

Y LOS DELEGADOS SUDETES VISITAN A HENLEIN

PRAGA, 5.—Cinco miembros de la delegación sudeca que ha venido llevando a cabo las negociaciones con el Gobierno, han partido esta tarde por Aschh, donde conferenciarán con Henlein.—Fabra.

PARA UN FUTURO INMEDIATO, NO

PRAGA, 5.—El secretario de la misión Runciman declara que carecen en absoluto de fundamento los rumores relativos a una supuesta entrevista Runciman-Hitler para un futuro inmediato.—Fabra.

LORD HALIFAX BEUNE A SUS COLABORADORES

LONDRES, 5.—Lord Halifax regresó anoche a Londres, poniéndose en contacto con sus principales colaboradores, para examinar la situación según las informaciones de Praga.

En los círculos oficiales se sigue guardando gran reserva a propósito de esta semana, que se dice decisiva, y cuya decisión se encuentra en el Congreso que hoy comienza en Nuremberg.—Agencia España.

EL PUEBLO CHECOSLOVAECO QUIERE DEFENDER SU FRONTERA

PRAGA, 5.—En Pilsen y otras poblaciones cercanas a la frontera alemana se han celebrado manifestaciones pidiendo al Gobierno checo que tome medidas de protección en la frontera.

LOS INTELLECTUALES PIDEN QUE EL GOBIERNO CHECO CUMPLA CON SU DEBER

PRAGA, 5.—El Comité encargado de reunir las firmas para el manifiesto lanzado por los intelectuales de Checoslovaquia anuncia que ha registrado un millón de firmas durante la primera quincena de Agosto. Este manifiesto expresa la necesidad de permanecer fieles a la política exterior seguida hasta ahora y dirigiéndose al Gobierno dice: “Todo el poder ejecutivo debe ser puesto al servicio de la defensa resuelta de la República y de la democracia, a fin de que cada ciudadano sepa que el Gobierno cumple con su deber, defiende los intereses del país, no tolera ningún acto de terror y garantiza la supremacía de la ley.”—A. I. M. A.

Los aviones facciosos han violado nuevamente la frontera francesa

Fueron ahuyentados por las baterías anti-aéreas del Cabo Cerbere

CERBERE, 5.—Esta mañana, a las diez, cinco aviones “Junkers” volaron sobre territorio francés a 3.500 metros de altura. Las baterías anti-aéreas francesas del Cabo Cerbere dispararon varios cañones. Los aviones se alzaron en dirección a España, donde, según informes posteriores, bombardearon Puerto la Selva. Las bombas cayeron en la montaña, cerca de dicha localidad, provocando un incendio en el bosque que se distingue desde el Cabo Cerbere. Los “Junkers” agresores desaparecieron volando sobre el mar.— Agencia España.

Frank ya anuncia las nuevas exigencias ordenadas por Hitler

Los 8 puntos de Carlsbad son «reivindicaciones mínimas» y los checos que hay en la región sudete tienen que marcharse

PRAGA, 5.— El diputado sudeca señor Frank asistió a la conferencia celebrada ayer mañana en Aschh, entre Henlein y Ashton Gwatkin.

Por la tarde, Henlein asistió a la “fiesta de la cerveza” en el transcurso de la cual el jefe del distrito sudeca Wollner pronunció un discurso declarando:

“El problema de los alemanes sudecos sólo podrá ser resuelto sobre la base de las 8 reivindicaciones de Carlsbad. Una condición previa para una solución pacífica es que los checos establecidos en las regiones fronterizas se reintegren a su patria del interior... Para hacer la guerra es preciso ser dos. Alemania no quiere la guerra. Los 8 puntos de Carlsbad son nuestras reivindicaciones mínimas.”—Fabra.

LOS F. S. ORGANIZAN SUS MANIOBRAS CLANDESTINAS DE PROVOCAACION

PRAGA, 5.—Los F. S. de Bodenbach organizan maniobras clandestinas a lo largo de la frontera. Se sabe, además, de otras regiones de los sudeces que una multitud de agentes de la Gestapo y oficiales en número de varios miles han pasado la frontera enviados por Berlín para organizar desórdenes en Checoslovaquia.—A. I. M. A.

SE CREE QUE HENDERSON HARÁ UNA ADVERTENCIA A HITLER EN NUREMBERG

LONDRES, 5.—La preocupación de la Prensa francesa de esta mañana relativa a la actitud del Gobierno inglés y a la necesidad de hacer declaraciones más claras constituye el objeto de los comentarios ingleses. Se dice francamente que la situación de los próximos días será crítica, pidiéndose al Gobierno que haga saber a Hitler las intenciones de Inglaterra.

Se expresa la esperanza de que el embajador inglés, que ha llegado ya a Nuremberg, indicará a Hitler que no se haga ilusiones sobre la pasividad frente un intento de acción militar alemana en Checoslovaquia.—Agencia España.

El Gobierno checo se reúne con urgencia para definir sus últimas concesiones

PRAGA, 5.—Urgente.—De la Agencia Reuters: “A las cinco de la tarde ha sido convocada una reunión extraordinaria del Consejo de ministros, afirmando-se que en la misma se tomarán decisiones de importancia capital. Se anticipa que han pronto terminará la reunión extraordinaria del Consejo se publicará un comunicado oficial en que se definirán las concesiones que el Gobierno está dispuesto a hacer a los sudeces y que, según se cree, constituirán una base para futuras discusiones.”—Fabra.

El comunicado oficial del Consejo anuncia que ha sido ultimado un proyecto definitivo

PRAGA, 5.—Texto del comunicado oficial publicado al terminar la reunión ministerial: “Las negociaciones del Gobierno checoslovaeco sobre las cuestiones relativas a las nacionalidades han venido llevándose a cabo durante los últimos tiempos en el sentido explicado en el comunicado de 17 de Agosto último relativo a la reunión de los representantes del Gobierno con los delegados del partido sudeca, o sea; que a pesar de las divergencias existentes se encuentra un punto de vista común que permita una solución del problema alemán en Checoslovaquia. A estos esfuerzos contribuyeron igualmente las conversaciones no oficiales que celebró últimamente el Presidente Benes con los representantes del partido sudeca. En la reunión de hoy, celebrada en la residencia presidencial, el Gobierno ha ultimado un proyecto definitivo que será presentado dentro de un plazo muy breve a los representantes del partido alemán de los sudeces.”—Fabra.

Una nota de la delegación sudeta

PRAGA, 5.—La oficina de Prensa del partido sudeca publica esta noche una nota en la que figuran las siguientes aclaraciones: “Viva el glorioso Ejército Popular español!” “Viva el Gobierno nacional español!” “Viva el Gobierno nacional español y su valeroso presidente Negrín, que manifiesta libertad a su país del fascismo invasor!” “Viva la República democrática española, cuya liberación garantizará la libertad y la seguridad de Francia!”—A. I. M. A.

nes, en la que contestaron por escrito a la propuesta no oficial checoslovaeca.

Por consiguiente, no responden a la realidad las informaciones según las cuales Hitler se ha enterado de un nuevo plan del Gobierno de Praga.—Fabra.

Importante comunicado oficial

PRAGA, 6.—Urgente (una madrugada).—Acaba de hacerse público un comunicado oficial de capital importancia. Las nuevas proposiciones elaboradas por el Gobierno, y que serán presentadas al partido de los alemanes sudecos pueden calificarse de definitivas. Es la última palabra del Gobierno de Praga.

Para darse cuenta de toda la importancia de esta decisión, es preciso recordar los últimos acontecimientos: Gwetkin recibió ayer por medio de Henlein la respuesta al llamamiento dirigido por Runciman a Hitler. Runciman celebró ayer, lunes, por la mañana, una extensa entrevista con el señor Benes, y la reunión del Consejo de Ministros que elaboró las proposiciones definitivas se celebró bajo la presidencia del propio señor Benes.

Por consiguiente, puede decirse que a menos de que se dejen de lado los consejos ingleses, el Consejo de Ministros ha presentado unas proposiciones que indudablemente serán aprobadas por el señor Runciman. Como sea que estas proposiciones son consideradas definitivas, es lógico deducir que el Gobierno de Praga no podrá ir más lejos ahora...

En estas condiciones, la cuestión radica en saber si los sudeces, a los cuales debieron comunicarse claramente estas proposiciones en el transcurso de las entrevistas secretas celebradas en el transcurso de los dos últimos días, están de acuerdo con ellas.

Se efectivamente así, puede afirmarse que se está en vísperas de una solución definitiva de un problema que ha venido apasionando a toda Europa durante largos meses. Si no es así, puede afirmarse que la fuerza tomará la palabra. Incluso en el caso de que se tenga en cuenta la demagogia partidista, es poco probable que los sudeces hayan hecho muchas concesiones, y todo hace creer que son los checos quienes han hecho los mayores sacrificios.

La reunión del Consejo de Ministros celebrada esta noche ha durado algo más de cuatro horas. La seriedad en que ha transcurrido ha sido quizá más dramática que las discusiones tumultuosas del pasado. Se prevé que hoy mismo se inicia-

EL GRAN COMICIO DE LOS SINDICATOS BRITANICOS

Hoy se inicia en Blackpool la conferencia anual del Congreso de las Trade Unions

La situación internacional dominará los debates que revestirán gran importancia

LONDRES, 5.—Mañana se reunirá en Blackpool la Conferencia anual del Congreso de las Trade Unions, la situación internacional dominará los debates. Una importante parte de las Trade Unions se ha manifestado en favor de una acción directa para forzar al Gobierno inglés a modificar su política frente a la guerra de España y China.

Sin embargo, se reconoce en todos los círculos sindicales que la actitud que pueda tomar Hitler en la cuestión de los sudeca-alemanes puede cambiar radicalmente la posición del movimiento obrero inglés. La Efectiva del Congreso no convocará una sesión especial para discutir la cuestión de España y de China, pues desea fijar su actitud en estos dos puntos sin dar demasiada publicidad a los debates. El secretario general, Walter Citrine, hablará de la actitud de los Sindicatos frente al rearme inglés, y la Conferencia se ocupará también de la cuestión del paro. Ayer, en una reunión sindical en Blackpool, el secretario general de la Unión Nacional de Ferrovíarios, Marchant, habló de la situación internacional. Para hacer frente a esta situación, los Sindicatos deben hacer una política clara y firme. Inglaterra, Francia, Rusia y Norteamérica deben realizar un acuerdo para hacer comprender claramente a Hit-

Palabras de André Marly

(Viene de la primera página.) de España, y pensar que luchar por él es defender nuestras conquistas sociales, es defender nuestras libertades y nuestra independencia. El español vencerá; ayúdame a vencer rápidamente. “Viva el glorioso Ejército Popular español!” “Viva el Gobierno nacional español!” “Viva el Gobierno nacional español y su valeroso presidente Negrín, que manifiesta libertad a su país del fascismo invasor!” “Viva la República democrática española, cuya liberación garantizará la libertad y la seguridad de Francia!”—A. I. M. A.

La actitud de Rumania

Se pondría al lado de Checoslovaquia, Francia y la U. R. S. S.

BUCAREST, 5.— En las esferas diplomáticas de esta capital se declara que en el caso de que la situación se agravara en la Europa Central y llegara a producirse un conflicto armado entre Alemania y Checoslovaquia, Rumania apoyaría desde los primeros momentos a esta última, en virtud de los tratados existentes y de la alianza vigente entre los países que integran la Pequeña Entente.—Fabra.

Por consiguiente, no responden a la realidad las informaciones según las cuales Hitler se ha enterado de un nuevo plan del Gobierno de Praga.—Fabra.

Importante comunicado oficial

PRAGA, 6.—Urgente (una madrugada).—Acaba de hacerse público un comunicado oficial de capital importancia. Las nuevas proposiciones elaboradas por el Gobierno, y que serán presentadas al partido de los alemanes sudecos pueden calificarse de definitivas. Es la última palabra del Gobierno de Praga.

Para darse cuenta de toda la importancia de esta decisión, es preciso recordar los últimos acontecimientos: Gwetkin recibió ayer por medio de Henlein la respuesta al llamamiento dirigido por Runciman a Hitler. Runciman celebró ayer, lunes, por la mañana, una extensa entrevista con el señor Benes, y la reunión del Consejo de Ministros que elaboró las proposiciones definitivas se celebró bajo la presidencia del propio señor Benes.

Por consiguiente, puede decirse que a menos de que se dejen de lado los consejos ingleses, el Consejo de Ministros ha presentado unas proposiciones que indudablemente serán aprobadas por el señor Runciman. Como sea que estas proposiciones son consideradas definitivas, es lógico deducir que el Gobierno de Praga no podrá ir más lejos ahora...

En estas condiciones, la cuestión radica en saber si los sudeces, a los cuales debieron comunicarse claramente estas proposiciones en el transcurso de las entrevistas secretas celebradas en el transcurso de los dos últimos días, están de acuerdo con ellas.

Se efectivamente así, puede afirmarse que se está en vísperas de una solución definitiva de un problema que ha venido apasionando a toda Europa durante largos meses. Si no es así, puede afirmarse que la fuerza tomará la palabra. Incluso en el caso de que se tenga en cuenta la demagogia partidista, es poco probable que los sudeces hayan hecho muchas concesiones, y todo hace creer que son los checos quienes han hecho los mayores sacrificios.

La reunión del Consejo de Ministros celebrada esta noche ha durado algo más de cuatro horas. La seriedad en que ha transcurrido ha sido quizá más dramática que las discusiones tumultuosas del pasado. Se prevé que hoy mismo se inicia-

EL GRAN COMICIO DE LOS SINDICATOS BRITANICOS

Hoy se inicia en Blackpool la conferencia anual del Congreso de las Trade Unions

La situación internacional dominará los debates que revestirán gran importancia

LONDRES, 5.—Mañana se reunirá en Blackpool la Conferencia anual del Congreso de las Trade Unions, la situación internacional dominará los debates. Una importante parte de las Trade Unions se ha manifestado en favor de una acción directa para forzar al Gobierno inglés a modificar su política frente a la guerra de España y China.

Sin embargo, se reconoce en todos los círculos sindicales que la actitud que pueda tomar Hitler en la cuestión de los sudeca-alemanes puede cambiar radicalmente la posición del movimiento obrero inglés. La Efectiva del Congreso no convocará una sesión especial para discutir la cuestión de España y de China, pues desea fijar su actitud en estos dos puntos sin dar demasiada publicidad a los debates. El secretario general, Walter Citrine, hablará de la actitud de los Sindicatos frente al rearme inglés, y la Conferencia se ocupará también de la cuestión del paro. Ayer, en una reunión sindical en Blackpool, el secretario general de la Unión Nacional de Ferrovíarios, Marchant, habló de la situación internacional. Para hacer frente a esta situación, los Sindicatos deben hacer una política clara y firme. Inglaterra, Francia, Rusia y Norteamérica deben realizar un acuerdo para hacer comprender claramente a Hit-

Palabras de André Marly

(Viene de la primera página.) de España, y pensar que luchar por él es defender nuestras conquistas sociales, es defender nuestras libertades y nuestra independencia. El español vencerá; ayúdame a vencer rápidamente. “Viva el glorioso Ejército Popular español!” “Viva el Gobierno nacional español!” “Viva el Gobierno nacional español y su valeroso presidente Negrín, que manifiesta libertad a su país del fascismo invasor!” “Viva la República democrática española, cuya liberación garantizará la libertad y la seguridad de Francia!”—A. I. M. A.

La primera reacción firme ante la amenaza

aparentemente sin trascendencia, pero que tiene mucha, en la que se dice:

“El subsecretario del Aire, Balfour, acompañado de algunos altos funcionarios del Ministerio, salió en avión para realizar una inspección en los campos de aviación de Egipto, Sudán, Kenia, Palestina, Malta y el Irak.”—Agencia España.

Ingllaterra inspecciona sus aeródromos coloniales

LONDRES, 5.— Hoy se ha publicado una nota oficial en Londres.

El conflicto del puerto de Marsella se resuelve

PARIS, 5.— El conflicto entre los portuarios de Marsella y la patronal parece entrar en vísperas de resolución.

Ayer, durante las conversaciones que tuvieron con el director del puerto, los representantes de los portuarios obtuvieron la promesa de ventajas sustanciales. Queda sólo someter los proyectos a los organismos responsables. Una vez convenido así el conflicto, se comunicó oficialmente al partido sudeca las nuevas proposiciones y obtener su última palabra.

Se prevé para mañana, miércoles, la publicación de un comunicado más explícito y definitivo sobre el conjunto de esta cuestión.—Fabra.

EL CALENDARIO DE LA CONFERENCIA EL DISCURSO DE APERTURA DE HELVIN

LONDRES, 6.—La proposición del Consejo General del Congreso de los Sindicatos de que las cuestiones internacionales sean discutidas en sesión privada, ha sido aceptada esta mañana por los delegados.

La sesión de mañana será dedicada al paro forzoso. El orden del día para el miércoles aún no está determinado. El jueves se espera que el Consejo Nacional tome importantes decisiones. Todo el viernes será dedicado a la discusión sobre las decisiones de Oslo referentes a los Sindicatos soviéticos.

En su discurso de apertura el presidente del Congreso, Helvin, ha dicho que debe decirse a Alemania que “se le prohíbe el paso” a Checoslovaquia, Inglaterra, Francia y Rusia deben decir a Hitler muy claramente que no se debe ejercer ninguna presión sobre Checoslovaquia, puede ser que ésta sea la última posibilidad para que Europa pueda evitar una nueva guerra mundial.”

Helvin dijo en su discurso: “Antes de que Alemania pida los derechos de las minorías en otros países, se le debe aconsejar que ponga en orden su propia casa y que estos derechos que pide se los facilite a sus propias minorías. El Congreso de los Sindicatos debe afirmar que la tarea de esta generación debe ser impedir la extensión de los países totalitarios en los países democráticos que quedan en el mundo, para salvar la civilización de los efectos catastróficos de la guerra provocada por los Estados fascistas.”—A. I. M. A.

LAS PETICIONES SOBRE LA GUERRA DE ESPAÑA Y DE AYUDA A CHINA

LONDRES, 5.— Cuando el Comité de asuntos varios del Congreso de las Trade Unions informe en la primera sesión solicitará que se celebre en sesión privada para discutir la negativa del Consejo General a convocar una reunión extraordinaria con el fin de fijar posiciones en cuanto a la situación internacional. Otra de las cuestiones que se discutirán en esta sesión será una resolución pidiendo armas para España, y la enmienda de la Federación de Mineros que pide que se imponga una cuota de tres shillings y medio a cada miembro para ayuda a la España republicana, y otra resolución pidiendo el bloqueo a las mercancías japonesas.

Esta petición del Comité de asuntos varios sobre el deseo de que se celebre una sesión privada será contestada por distintos delegados, pues éstos piensan que es absolutamente necesario discutir estos problemas públicamente en vista de la situación actual.

En la declaración hecha ayer por Citrine, secretario general del Congreso, ha dicho que el número de afiliados a los Sindicatos en Diciembre del año último era de 4.416.000. Esto significa un aumento de 451.000 en doce meses; es el aumento mayor desde 1932. Este aumento se ha verificado en los nueve últimos meses, y en la actualidad ya está muy cerca de los cinco millones.—A. I. M. A.

Gran nervosismo en las Bolsas mundiales

La titulada «peseta de Burgos» baja continuamente su ficticia cotización

PARIS, 5.— Las informaciones, mejor dicho, la falta de informaciones precisas de Praga, Berlín y Londres, en la apertura del Congreso de Nuremberg, y el discurso de Goebbels, han provocado otra vez el nervosismo en las Bolsas mundiales.

Cuando

(Viene de la primera página) La emoción, como veis, no ha estado ausente en el instante de recordar la felicidad de la gloria. Wilson, y con él el pueblo americano, ofreció su generosa colaboración y contribuyó a liberar a la Humanidad de la tiranía germánica. Francia recuerda aquella solidaridad que tanto influyó en la victoria de las armas que encendieron sus fuegos en nombre de la democracia. También ahora Roosevelt agita incitaciones calientes para que Europa, obediente al mandato de sus muertos de batallas, apague los cañones que vuelven a trepidar sobre tierra española. América está sobre las aspiraciones de la democracia. Igual que entonces. Con idéntica decisión humana que cuando declaró la guerra a Alemania por repugnancia a convivir con asesinos rapaces. Pero...

Europa ha envejecido. Se le ha debilitado el pulso de la justicia eterna y la sensibilidad se le ha congelado. No. Los antiguos amigos no trituran ahora las mismas mesquindades. América conserva su pasión. Europa no encuentra la razón. La voz alívio, llena de galardía, del Presidente Roosevelt se diluye en las olas. No llega a las costas europeas así como llegaron sus barcos y sus soldados. Han variado las circunstancias. Ahora, pese a los recuerdos que se inspiran en pasiones amorosas, la amenaza a la civilización no arrastra lo típicamente personal de la Europa de antaño. Si el hombre padece y se extiende bajo la humillación, no es el hombre de la misma latitud geográfica de entonces. Los paralelos que nos confinan y categorizan en tipos nacionales están más descolgados hacia el Ecuador. Ha habido un concepto de la civilización que ha transformado.

¿Para todos? — queremos preguntar. No. Roosevelt incita a las democracias a luchar en defensa de la civilización absoluta, sin reticencias, circunstancias, e la que el mundo entero amenaza arrastrar al caos. Recordemos estos sentimientos del Presidente americano. Y cuando hayamos aceptado, resucitemos en palabras perdurables: Libertad, Democracia, Paz, para que no se conviertan en tópicos congelados.

Perú-Ecuador

Un incidente fronterizo

QUITO (Ecuador), 5.— En los círculos autorizados se observa gran desconfianza, a principios de agosto, y que no fué confirmado.

Por otra parte se desmiente oficialmente que hayan resultado muertos dos oficiales en la frontera.—Fabra.

Quito se dirige a Washington

QUITO, 5.—La Cancillería del Ecuador ha transmitido instrucciones a su delegación en Washington para que éste renueve a la delegación peruana la proposición de someter a arbitraje del Presidente de los Estados Unidos el litigio de la frontera peruoecuatoriana.—Fabra.

EL FAMOSO COMITE

Hoy llegará de nuevo a Londres lord Plymouth

LONDRES, 5.—Lord Plymouth, presidente del Comité de no intervención, llegará a Londres mañana. En los círculos del Comité se expresa la esperanza de que mañana se podrá saber si el Comité debe tomar contacto con el Gobierno español y con los facciosos.—Agencia España.

Un atentado sin consecuencias contra el rey Farouk

ALEXANDRIA, 5.— En el momento en que salía de la piscina del Sporting Club, donde acababa de presidir el reparto de premios de los campeones de Egipto de Natación, ayer mañana un desconocido hizo un disparo de revolver contra el rey Farouk.

El rey salió ileso del atentado, regresando a palacio.

Otro tifón catastrófico en el Japón

TOKIO, 6.— Un nuevo tifón ha devastado las regiones de Osaka y Kobe. El fenómeno tiene gran importancia, y junto con el registrado hace unos pocos días, revistió caracteres de verdadera catástrofe.—Fabra.

ANTE LA GRAVE SITUACION INTERNACIONAL

Gran nervosismo en las Bolsas mundiales

La titulada «peseta de Burgos» baja continuamente su ficticia cotización